
Les 400 emplois dE! Bois-Sacré, 
une aubaine ... indiscutable 
La 5eyne Malgré trois recours toujours 
en examen, une nouvelle étape · 
d'importance vient d'être franchie dans le 
projet, lancé il y a plus de dix ans, des 352 
log ements sur un ter rain de 60000 m2 

situé dans les hauteurs de la corniche 
Giovannini. La mairie, le promoteur 
Constructa et Pôle emploi ont signé hier, 
en présence de nombreux .partenaires, 
une convention d'emploi ambitieuse. Une 
coordination public-privé dont ils ont 
vanté les bienfaits économiques et 
humain s, avec l'espoir aussi, sûrement, de · 
faire fléchir les détracteurs. 

391 emplois maintenus ou 
aéés 
Même si, recours obligent, 
aucune date n'a été 
officiellement donnée, les 
signataires de la convention 
espèrent voir le gigantesque 
chantier débuter à la fin de 
l'année. Durant la période 
de construction, estimée à 
trois ans, 274 emplois 
directs devront être créés, 
dont 
79 créations. Et durant la 
phase préalable dite 
d'étude, imminente, 
117 emplois sont prévus. 

Un effort sur l'tnsemon 
professionneUe 
Etant un chantier privé, le 
projet" de Bois-Sacré n'est, 
normalement, pas soumis 
aux clauses d'insertion, 
propres aux marchés 
publics, Mais ici, les emplois 
d'insertion représenteront 
10 % des heures travaillées 
du gros œuvre, contré une 
obligation de S % pour les 
marchés publics. Et encore, 
c'est un minimum: « Pour le 
PRU de Berthe, a dit Marc 
Vuillemot, le maire, les 

entreprises -dont les métiers 
le permettent évidemment
ont joué le jeu. Ce qui prouve 
que c'est possible. Et même 
plus encorepuisque, 
certaines années, on a 
atteint 13 %. Alors, je nous 
engage, nous les signataires, 
à nous dire que l'objectif des 

. 10 %, qui est déjà une très 
bonne chose, peut être 
dépassé. On e(J a les 
moyens.» Le maire s'est 
même pris à espérer que 
soient étudiées les 
possibilités de faire appel à 
des personnes souvent 
éloignées de l'emploi: 
à mobilité réduite, 
de plus de SS ans ... 

Une offre adaptable 
Pole emploi s'engage à ce 
qu'il n'y ait pas d'offre 
d'emploi non satisfaite. Un 
gros effort sera donc 
entrepris pour former et 
adapter les personnes selon 
les besoins des entreprises 
présentes sur le chantier. 

la Seyne et sa « beUe » 
courbe du chômage 
Avec Bois-Sacré, la vague de 

Ville, promoteurs et partenaires ont signé une convention avec Pôle emploi, qui promet de faire la part 
belle à des embauches de proximité, à l'aide à l'insertion professionnelle, à un suivi qualitatif ... 

projets structurants se 
poursuit à La Seyne. Si bien 
que le chômage décroît plus 
vite qu'ailleurs. « Une 
diminution deux fois plus 
importante que dans les 
autres communes du Var», a 
souligné Jean-fharles Blanc, 
directeur territorial Pôle 
emploi. 

« Pas de la poudre 
de Perlimpinpin 1> 
Marc Pietri, p.-d.g. de 
Constructa: ,, On est à 
La Seyne depuis plus de 
35 ans. Et ce n'est pas pour 
vendre de la poudre de 
Perlimpinpin. On pense que 
l'emploi est essentiel, et 
surtout pour les gens qui 
vivent et qui ont leur famille 
id. Dâns un programme 
immobilier, c'est souvent le 
promoteur qui prend la 
parole, qui est dans la 
lumière. Mais toùt seul, sur 
un programme de 
60000 rn2, on ne pourrait 
pas faire grand-chose. C'est 
un travail d'équipe.» 

U..n comité de pilotage et 
de suivi 

Et les recours alors 
Durant les prises de parole précé
dant la signature de la convention, 
pas un mot sur les recours déposés 
contre le projet de Bois-Sacré (nos 
précédentes éditions). Mais après, 
Le p.-d.g. de Constructa, Marc Pietri 
(notre photo) a accepté d'en dire un 
mot: cc On essaye actuellement de rendre certains 
requérants raisonnables. Disons que sur les trois, deux 
sont ouverts à la discussion: il s'agit du CIL Balaguier
Le Manteau-J.:Eguillette et de l'association Environne
ment Méditerranée.» Il semble en revanche que ce 
soit plus compliqué avec le propriétaire d'une mai
son située à .proximité du terrain ... Mais il ne s'en fait 
pas plus que ça: cc C'est la vie. Et comme on n'a pas 
·voulu bousculer les gens, on attend ... C'est juste dom
mage car pn aurait pu commencer il y a deux ans. On 
va laisser passer les échéances électorales mais, après, 
on sera obligé de passer à une phase plus active. » 

Un comité de pilotage sera 
créé pour suivre 
l'avancement du chantier et 
informer régulièrement les 
partenaires et la population. 

« Un bon compromis» 
Marc Vuillemot: « Bois-
Sacré ... Ça n'aura pas été 
fadle ( ... ) notammen_t dans 

sa dimension d'intégration 
de nouveaux haMants sur la 
commune ... Si on parle 
aujourd'hui de 60000 rn2, 
c'est après avoir rudement 
discuté, car il y avait dans le 

· précédent Plan local 
d'urbanisme des possibilités 
encore plus importantes. Les 
acteurs économiques sont 
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En chiffres 
• Go 240 m2 de fon
cier. 11504 m2 cons
truits, soit 19 %. 
10 949 m 2 dédiés à la 
circulation, soit 
18 %. 63% d'espaces 
verts dont un jardin 
partagé ouvert à tous 
de 5000 m2

• 

• Répartition des 
logements: 8 corps 
de bâtiments, 
87 logements en 
accession sociale, 
8 villas à énergie pas
sive, 257 logements 
collectifs en accession 
libre, 1450 m2 de 
locaux d'activité, dont 
une crèche. 

des créateurs de riahesses, 
mais il faut composer aussi 
avec la qualité de vie d'un 
territoire. Et je pense que 
nous avons trouvé là"un bon 
compromis." 
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